



4. juin 2025

## PRÉPARATION À LA PENTECÔTE « Viens, Père aimant des pauvres »

*« Viens en nous, père des pauvres,  
viens, dispensateur des dons,  
viens, lumière de nos cœurs. ».*

Le terme « pauvre » nous englobe tous, en particulier ceux qui sont conscients de leur propre pauvreté.

Dans notre vie spirituelle, nous apprenons que nous sommes toujours dans le besoin. C'est précisément l'Esprit Saint qui nous apprend combien l'amour de Dieu est grand et combien nous en sommes encore éloignés.

Cette prise de conscience n'est cependant pas une raison pour sombrer dans la tristesse ou même le désespoir. Au contraire, c'est une raison pour nous appuyer encore plus sur l'amour de Dieu, en ayant confiance qu'il aura pitié de notre pauvreté. C'est alors Dieu qui nous rendra riches, car il est lui-même notre richesse.

C'est pourquoi nous invoquons l'Esprit Saint sur tous les hommes et sur notre propre pauvreté, afin qu'Il nous rende riches, riches de tout ce qui vient de Lui. C'est ainsi que notre pauvreté devient une richesse.

Nous ne pouvons pas atteindre la sainteté sans l'aide de l'Esprit Saint. Au baptême, chaque âme reçoit la grâce sanctifiante, les vertus infuses et les dons du Saint-Esprit. Les vertus infuses sont les habitudes surnaturelles qui nous rendent capables d'accomplir des actes méritoires et d'agir vertueusement d'un point de vue surnaturel. Les dons de l'Esprit Saint, quant à eux, nous rendent capables de percevoir et d'accepter les motions de l'Esprit, et donc de suivre constamment ses incitations.

L'encyclique « *Divinum Illud Munus* » nous enseigne ce qui suit :

*« le juste qui vit déjà de la vie de la grâce, et chez lequel les vertus jouent le rôle des facultés de l'âme, a absolument besoin des sept dons qu'on appelle plus particulièrement dons du Saint-Esprit. Par ces dons, l'esprit se fortifie et devient apte à obéir plus facilement et plus*

*promptement aux paroles et aux impulsions du Saint-Esprit ».*

Ces inspirations divines sont les mouvements et les impulsions de l'Esprit Saint. Ses dons, qui se déploient en nous tout au long de notre vie, nous aident à écouter et à suivre ces inspirations. Si nous voulons que les dons de l'Esprit Saint grandissent en nous, nous devons nous exercer dans l'amour, et chaque progrès dans l'amour pour Dieu entraînera une augmentation des dons.

Pour mieux comprendre comment les dons de l'Esprit Saint agissent dans notre âme, nous pouvons prendre l'exemple des voiles d'un bateau. L'amour libère les voiles pour le doux souffle de l'Esprit Saint. Plus les voiles sont grandes et larges, plus nous nous laissons facilement porter par le souffle de l'Esprit divin.

L'Esprit Saint est l'amour versé dans nos cœurs (Rm 5,5) ; il est aussi la lumière et la joie du cœur. Il y déverse sa clarté et purifie notre cœur de tout attachement désordonné à nous-mêmes et aux choses de ce monde.

L'Esprit Saint réchauffe notre cœur et, en tant que Paraclet, nous apporte le réconfort. Tout comme un Père se réjouit de la présence de ses enfants, Dieu nous fait sentir sa proximité par le baiser de l'amour. Cette chaleur nous attire vers Dieu et nous remplit de gratitude pour toutes les bonnes choses qu'il nous donne. Tout cœur peut être éclairé par Lui, à condition qu'il ne soit pas fermé, et à sa lumière nous pouvons voir la lumière (Ps 36,9).